

أخبره بملك مصر واتفق أن توفى قاضي الاسكندرية وبها إذ
 ذاك الجسم الغفير من الفقهاء والعلماء وكلهم متشوّون للولاية
 وهو من بينهم لا يتشوّون لذلك فبعث إليه السلطان بالتقليد
 وهو ظهير القضاء واتاه البريد بذلك فأمر خديمه أن ينادى
 في الناس من كانت له خصومة فليحضر لها وقعد للفصل بين
 الناس فاجتمع الفقهاء وسواهم إلى رجل منهم كانوا يظنون
 أن القضاء لا يتعدّاه وتفاوضوا في مراجعة السلطان في أمره
 ومخاطبته بأن الناس لا يرتضونه وحضر لذلك أحد الخذاق
 من المنجمين فقال لهم لا تفعلوا ذلك فاني عدلت طالع ولايته

considérable et sa renommée se répandit. Il se fit connaître par sa piété et sa continence, et le bruit de ses vertus parvint jusqu'aux oreilles du roi d'Égypte. Sur ces entrefaites, le kâdhi d'Alexandrie vint à mourir. Il y avait alors en cette ville un grand nombre de fakîhs et de savants, qui tous ambitionnaient la place vacante. Arrîghy, seul entre tous, n'y songeait pas. Le sultan lui envoya l'investiture, c'est-à-dire le diplôme de kâdhi. Le courrier de la poste le lui ayant apporté, Arrîghy ordonna à son domestique de proclamer dans les rues de la ville que quiconque avait un procès eût à se présenter pour le lui soumettre. Quant à lui, il s'occupait sans retard de juger les contestations des habitants. Les gens de loi, etc. se réunirent chez un d'entre eux, qu'ils avaient regardé comme ne pouvant manquer d'obtenir la dignité de kâdhi. Ils parlèrent d'adresser à ce sujet une réclamation au sultan, et de lui dire que la population n'était pas satisfaite de son choix. Un astrologue, homme de beaucoup d'esprit, assistait à cette réunion; il leur tint ce discours : « Gardez-vous de faire cela; j'ai examiné avec soin l'astre sous lequel il a été nommé: il m'a été démontré par